

DIARIO ESPAÑOL

Año 1 - Núm. 62

POR DIOS, POR ESPAÑA Y POR FRANCO

31 Marzo de 1939
31 VIERNES
III AÑO TRIUNFAL

Precio: 15 céntimos

Las fuerzas nacionales entraron ayer triunfalmente en Valencia y Alicante

El botín recogido es abundantísimo y el material de guerra no ha podido clasificarse todavía

PARTÉ OFICIAL DE GUERRA

PARTÉ OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALÍSIMO CORRESPONDIENTE AL DÍA DE HOY

Nuestras tropas han continuado hoy la ocupación de la zona recién liberada recorriendo numerosos pueblos.

En Levante se llevó a cabo la ocupación de la capital de Valencia, siendo recibido las fuerzas españolas con entusiasmo inenarrable y funcionando ya en ella todos los

servicios públicos. En esta parte se ha ocupado la línea del Turia desde Villamarchante al mar y al Sur de la capital las regiones de Torrente y Xatarroja. Entre los pueblos ocupados en otros sectores de este frente figuran como más importantes los de Minglanilla, Motilla del Palancar, Villar del Arzobispo, Losa del Arzobispo, Requena, Utiel, Riobeba, Casas Altas y Canigral. Los prisioneros y presentados hoy en este frente son aproximadamente unos 35.000 y un batallón

de ametralladoras completo y una estación de radio con su personal. Se ha cogido mucho material de todas clases.

En el Sur también se han recorrido numerosos pueblos, entre los cuales son los principales Guarromán, Ubeda, Torreperejil, Mengíbar, Espiel, Villanueva de la Reina, Bedmar, Campotegar, Moreda, Guadix, Gor y Baza. Suman varios miles los prisioneros y presentados sin que en este momento se conozca su número exacto. Entre el material recogido figuran 21 autoametralladoras en Jaén, y en Andújar se han retirado 24 vagones de explosivos colocados en el túnel que servía de polvorín.

En el Centro se ha llevado a ca-

Las tropas nacionales ocuparon ayer por la mañana la capital de Valencia

VALENCIA, 30. — Caravanas enteras de paisanos llegan a la capital a aclamar a las tropas nacionales.

Los primeros destacamentos de las tropas españolas llegaron a Valencia a las nueve de la mañana, constituidas por fracciones y unidades del Cuerpo de Ejército de Le-

vante.

El grueso de las fuerzas llegó a las once de la mañana al mando del heroico General Aranda.

El entusiasmo con que han sido recibidos los libertadores ha sido

indescriptible.

Varias unidades rojas, en homenaje al Ejército Nacional, han querido desfilar delante de nuestras tropas, organizándose una enorme manifestación.

Abrián marcha las unidades rojas con banderas nacionales, y sus bandas interpretaban los himnos de España. Seguidamente nuestras fuerzas, al mando del General Aranda, han desfilado por las principales vías de la población, en medio de calurosas ovaciones y delirantes gritos patrióticos.

Todas las Autoridades asistirán a la ceremonia.

Se invita a las delegaciones regionales de F. E. T. y de las JONS a asistir a dicho acto para dar mayor realce a dicho acto.

LAJORNADA MINISTERIAL

BURGOS, 30. — El Ministro de Agricultura y Secretario General de la FET y de las JONS señor Fernández-Cuesta ha recibido hoy la visita del General Jefe de la 6.ª Región Militar, señor López Pinto.

El Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha recibido la visita del General Reitzkar, una de las personalidades más destacadas de la Gran Guerra. Dicho General alemán visitó también al Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores General Conde de Jordana, al Jefe de Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo, General Martín Moreno, al Jefe de la Casa Militar de S. E. Coronel D. Nicolás Franco y al Ministro de Defensa, General Davila.

El Ministro de la Gobernación recibió también la del General López Pinto y la de don Ildefonso Medina.

LAS VENTAJAS DE LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA, SEGUN "PRAVDA"

BURGOS, 30. — "Pravda" de Moscú habla de las ventajas que la guerra civil española ha aportado a la causa bolchevique. Son miles, dice, las células comunistas que a disposición de la primera llamada de la U. R. S. S. quedan en Francia. Por eso no se han facilitado a las que algunos países nos creen obligados para favorecer la entrada en Rusia de los mismos.

Felicitaciones por los triunfos nacionales

BURGOS, 30. — En el Ministerio de la Gobernación se reciben centenares de telegramas de España y del extranjero felicitando al Caudillo y a su Gobierno por el gran éxito de las armas españolas.

Entre estos figura el del Jefe de la 4.ª Región Militar General Alvarez Arenas, que, en nombre propio y en el de las Autoridades y Jerarcías del Movimiento, y en el de toda la región catalana, expresa su entusiasmo por la liberación total de España.

El periódico nacional sindicalista "Solidaridad Nacional" se expresa también en parecidos términos.

Entre los de Portugal merece especial mención el del Subsecretario de Propaganda señor Eça de Queiroz.

El Ministro de Polonia y el Embajador español en el Vaticano expresan también su satisfacción y fervientes plácemes.

INFORMACIÓN EXTRANJERA

MANIFESTACION EN ROMA POR EL TRIUNFO DE LAS ARMAS NACIONALES

ROMA, 30. — Una columna iniciada por estudiantes a la que se congregaron miles de ciudadanos se manifestó hacia la Plaza de España y frente al palacio del Embajador Español en el Vaticano proclamando en vivas a España y a su Caudillo por la liberación total de la misma.

El Señor Yangua; Messia desde el balcón principal pronunció una alocución agradeciendo la nuestra de afecto y vitoreando a los tres países europeos amigos de España desde la primera hora.

MIAJA QUIERE VISITAR LAS PIRAMIDES

ORAN, 30. — Se anuncia que son más de dos mil los refugiados españoles llegados últimamente.

Las Autoridades francesas les retienen momentáneamente y probablemente serán concentrados hacia el interior del país.

Miaja ha declarado que tiene intención de huir a Egipto.

EL VATICANO Y EL NUEVO ESTADO ESLOVACO

CIUDAD DEL VATICANO, 30. — La Santa Sede ha trasmisido una nota diplomática a Bratislava, que equivale al reconocimiento del estado Eslovaco por el Vaticano.

CONTINUAN LOS DISTURBIOS EN PALESTINA

JERUSALÉN, 30. — La huelga general ha sido declarada en toda la ciudad. Los mandos militares organizaron una gran represión. El reinado del terror ha tenido su foco principal en Jaffa, donde durante la última jornada se han registrado cuatro muertos y 25 heridos.

En Tiberíades se ha producido un atentado contra el Jefe británico.

¿ESTA MIAJA EN ORAN?

ORAN, 30. — Se afirma que entre los cabecillas rojos que han huido de la zona marxista y que han llegado en avión a nuestra ciudad, se encuentra D. José Miaja.

LOS BARCOS DE BIZERTA

BIZERTA, 30. — Han entrado en este puerto un transporte de guerra y un petrolero nacionales que han acudido para aprovisionar a los barcos que el Gobierno francés levantó a la España de Franco.

LA ACTIVIDAD DEL AUXILIO SOCIAL EN MADRID

HENDAYA, 30. — Noticias procedentes de Madrid afirman que el Auxilio Social de F. E. T. y de las JONS prosigue con enorme actividad el reparto de víveres entre la población hambrienta.

Estos primeros días y en vista del lamentable estado que presentan los habitantes de Madrid se han duplicado las raciones.

Los almacenes y tiendas aprovisionados debidamente han abierto sus puertas.

Los hospitales funcionan normalmente.

DESPUÉS DEL DISCURSO DE DALADIER

ROMA, 30. — El Duce ha salido para Calabria donde permanecerá unos días.

En los círculos políticos se asegura que aprovechará su estancia en el campo para estudiar el discurso de Daladier y la actitud a adoptar por Italia respecto al mismo.

No se puede avanzar ningún criterio sobre este particular, ya que el discurso de Daladier no enfocó a fondo los problemas de las reivindicaciones italianas y se ocupó sólo de este aspecto de una manera superficial.

TELEGRAMA DEL REY EMPERADOR DE ITALIA AL GENERALÍSIMO

ROMA, 30. — El Rey Emperador de Italia, Víctor Manuel, ha dirigido un telegrama de felicitación al Generalísimo en términos altamente encomiásticos y cordiales, con motivo del derrumbamiento de la zona marxista y de la rotunda victoria de las tropas nacionales.

INFORMACIÓN NACIONAL

LA DELEGACION NACIONAL DE "AUXILIO SOCIAL"

MADRID, 30. — Llegó a esta ciudad la Delegada Nacional de "Auxilio Social" y Consejero Nacional camarada Mercedes Sanz Bachiller.

LAS LINEAS DE DEFENSA DE MADRID, ERAN OBRA DE TECNICOS EXTRANJEROS

MADRID, 30. — Han comenzado los trabajos de desescombro y abastecimiento de la capital por los distintos Servicios de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, distribuyéndose enormes cantidades de víveres entre la población.

Los técnicos han examinado las distintas líneas de defensa que circundaban a Madrid, afirmando que éstas se ajustaban a los más modernos métodos de la técnica guerrera actual y que se debían a técnicos extranjeros.

La ciudad se encontraba completamente minada, pero la rápida entrada de las tropas nacionales impidió que las voladuras se llevasen a efecto.

BARCELONA CONMEMORA LOS TRIUNFOS NACIONALES

BARCELONA, 30. — Ayer tarde en Barcelona cerraron todos los comercios, teatros y espectáculos públicos, para conmemorar la conquista de Madrid y demás poblaciones que aun quedaban bajo el dominio rojo.

Se organizó una grandiosa manifestación que recorrió las principales vías de la capital en medio del mayor entusiasmo y entusiastas vivas a España y al Caudillo.

La capital de Cataluña dió grandes muestras de patriotismo y adhesión al Movimiento que el Caudillo encarna.

LLEGA A MADRID EL ALCALDE SEÑOR ALCOCER

Madrid, 30. — Ha llegado a esta capital el Alcalde de Madrid señor Alcocer.

Seguidamente recibió a los periodistas manifestándose que por su conducto hicieron llegar al pueblo su más afectuoso saludo. Añadió que su labor se encaminaría a hacer de Madrid la ciudad más hermosa del mundo según son los deseos del Caudillo.

La Prensa en Madrid. Manuel Aznar, Jefe Provincial de Prensa

MADRID, 30. — Por el momento se publicarán en Madrid cinco periódicos.

Ha sido nombrado Jefe Provincial de Prensa, el ilustre periodista Premio "Generalísimo Franco", D. Manuel Aznar.

PARTE DEL CONSEJO DE DEFENSA DETENIDO

MADRID, 30. — Continúan los registros domiciliarios y se van deteniendo a significativos marxistas.

Se dice que Besteiro ha sido detenido.

Las radios extranjeras dicen que en Valencia ha sido detenida la casi totalidad de los integrantes del Consejo de Defensa entre ellos el Coronel Casado.

EL DOMINGO DE RAMOS SE CELEBRARA UN GRANDIOSO ACTO EN BARCELONA

BARCELONA, 30. — Para el Domingo de Ramos se ha organizado un grandioso acto de acción de gracias en Montjuich.

A las once de la mañana se celebrará una Misa de Campaña por el triunfo completo de nuestras armas. Oficiará el Dr. Serra Puig y la Capilla de la Santa Iglesia Catedral con sus coros y orquesta bajo la dirección de Sancho Marraco cantará la Misa. La Banda Municipal asistirá también a dicho acto.

Durante la Santa Misa serán bendecidas las palmas tradicionales.